

Beschlussvorlage öffentlich

Federführendes Amt Amt für Bildung, Kultur und Sport	Nr. 198/2019
--	------------------------

Betreff:

Einrichtung des Bildungsganges „Elektroniker/in für Automatisierungstechnik“ am Berufskolleg Beckum

Beratungsfolge	Termin
Ausschuss für Schule, Kultur und Sport Berichterstattung: Herr Fernkorn / Herr Wekeiser	21.11.2019
Kreisausschuss Berichterstattung: Frau Klausmeier	06.12.2019
Kreistag Berichterstattung: Frau Klausmeier	13.12.2019

Finanzielle Auswirkungen:		<input type="checkbox"/> ja	<input checked="" type="checkbox"/> nein
Falls ja:			
Im Haushaltsplan vorgesehen:		<input type="checkbox"/> ja	<input type="checkbox"/> nein
Produkt	Nr.		Bez.
Ergebnisplanposition oder Investition	Nr.		Bez.
Betrag a) für den Zweck veranschlagt und	a)	EUR	
b) nunmehr erforderlich	b)	EUR	
1) Investitionsauszahl./einmalige Aufwendungen:	2) Lfd. Aufwendungen (einschl. Abschreibungen) jährlich:		
insgesamt:	EUR	insgesamt:	EUR
Beteiligung Dritter:	EUR	Beteiligung Dritter:	EUR
Belastung Kreis Warendorf:	EUR	Belastung Kreis Warendorf:	EUR

Beschlussvorschlag:

Die Einrichtung des Bildungsganges „Elektroniker/in für Automatisierungstechnik“ nach Anlage A der APO BK zum Schuljahr 2020/21 am Berufskolleg Beckum wird beschlossen.

Erläuterungen:

Das Berufskolleg Beckum beantragt, einen Bildungsgang Elektroniker/in für Automatisierungstechnik in der Berufsschule einzurichten

Im laufenden Schuljahr werden im Bildungsgang „Elektroniker/in für Betriebstechnik“ insgesamt 177 Auszubildende aus der Region im Rahmen der dualen Ausbildung beschult, die sich folgendermaßen auf die einzelnen Jahrgänge aufteilen:

1. Jahr: 53 Auszubildende
2. Jahr: 53 Auszubildende
3. Jahr: 45 Auszubildende
4. Jahr: 26 Auszubildende

Im Rahmen der technologischen Entwicklung (Industrie 4.0) planen Ausbildungsbetriebe in der Region, statt des/r Elektroniker/in für Betriebstechnik in Zukunft Elektroniker/in für Automatisierungstechnik auszubilden. Dieses ist verbunden mit dem Wunsch, dass weiterhin das Berufskolleg Beckum des Kreises Warendorf – Europaschule als schulischer dualer Partner erhalten bleibt.

Nach den bisherigen Nachfragen bei den Betrieben ist es sehr realistisch, dass in Zukunft etwa die Hälfte der bisherigen Ausbildungsverträge im Ausbildungsberuf Betriebstechnik in dem neuen gewünschten Ausbildungsberuf Automatisierungstechnik abgeschlossen werden.

So würde im Haus eine stabile Klasse Elektroniker/in für Betriebstechnik und eine stabile Klasse Elektroniker/in für Automatisierungstechnik gebildet werden können.

Der einzige derzeit im Regierungsbezirk Münster zur Verfügung stehende Schulstandort ist das Hans-Böckler-Berufskolleg in Marl. Dieses wäre für die Auszubildenden nicht zumutbar zu erreichen.

Zudem würde das neue Angebot in Beckum zu keiner Schwächung dieses Berufskollegs führen.

Die Schulkonferenz hat diesem Antrag bereits am 15.05.2019 zugestimmt und eine Abstimmung mit dem zuständigen Dezernenten bei der Bezirksregierung hat ebenfalls stattgefunden.

Die zu beteiligenden benachbarten Schulträger haben keine Einwände erhoben.

1. _____
Amtsleitung

2. _____
Dezernent

3. _____
Kämmerer (nur bei Vorlagen mit finanziellen
Auswirkungen)

4. _____
Landrat